
★あなた自身のことについてお伺いします。
≪性別≫ 男性　 14

女性　 32

≪職業≫ 主婦 16
無職 16
学生 5
その他 8
無記入 1

≪年齢≫ 10代 5
30代 3
40代 2
60代 9
70代 20
80代 6

無回答 1

　はい 31
　いいえ 14
　無回答 1

お互いさまの地域を育むために2021　来場者アンケート　結果

参加者数（アンケート配布数）54　回収数46　回収率85.2％

★あなたが住んでいる地域内（区会内）での活動についてお伺いします。
①　あなたは住んでいる地域内（区会内）での何らかの活動に参加していますか？
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※その他の回答　・認知症予防の為にも（70代女性）　
　　　　　　　　・社会活動に少しでも貢献できる（60代男性）
　　　　　　　　・地域を大切にしたいから（70代女性）

③　①の質問で「いいえ」に答えた方にお伺いします。参加しない理由は何ですか？当てはまるもの、
　　すべてお選びください。

②　①の質問で「はい」と答えた方にお伺いします。参加してよかったと思うことは何ですか？

　　当てはまるもの、すべてお選びください。
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日常の生活に楽しみができること

生きがいを持つことができること

たくさんの人と交流ができること

楽しい活動ができること

自身の健康づくりになった、なっていること
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活動に参加する時間がない
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★皆さんにお伺いします。あなたがお住いの地域で、「助け合い・支え合い活動」（例：買い物支援や
　通院などの移動支援、近隣高齢者の見守り活動など）の取組があれば参加したいと思いますか？

★皆さんにお伺いします。本日の「お互いさまの地域を育むために2021」に参加してよかったですか？

★その他、ご意見、ご要望、ご感想などありましたら、ご記入ください。
・生活支援コーディネーターのことを知ることができたのは良かったです（70代女性）
・たくさんのヒントを頂いた気がします（70代女性）
・オンラインの時代です（60代男性）
・人材の発掘、リーダーが必要。専門家はどこにいる？（70代女性）
・大変よい話し聞かせていただきました。勉強になりました。ありがとうございました。（70代男性）
・区会等コミュラーを支える組織が弱体化、あるいは崩壊にむかっているように思えてなりません。官民
　力をあわせ、コミュラーの立て直しのため現状を直視し対応していくことが必要と考えます。
（70代男性）
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≪はい≫

・介護保険で足りない部分をすこしの協力

で補うことができる。（30代女性）

・でも、余市に住んでみて、どなたが支援

してほしいのか、見守りをしてほしいの

かがわからない。対象者がいるのでしょ

うか？（70代女性）

・現在も色々な取組に関わっている。

（60代男性）

≪いいえ≫

・年齢と病院通いのため※話を聞いてボラ

ンティアを考えるようになりました。

（70代女性）

・今は忙しくて時間がない（10代男性）

≪わからない≫

・参加したいがプライバシーの関係、安全

の問題、責任の問題、際限なく頼まれる

不安があります。（70代女性）

・自分自身がお世話になっている立場なの

で、要支援もらっています。

（70代女性）

・自分につとまる自信がないから。

（10代女性）
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・生活支援コーディネーターの話の終わりでデータの方がまだ集約していないので見る人はインターネッ
トで見てくださいといわれましたが、私自身インターネットも出来ません。なんでしたら広報にでも載せ
てくださればと思うことの一つです。私も余市に来て四年が過ぎようとしています。一人住まいになり三
年、何か公民館などであるサークル等に入れてもらい過ごしています。今日もよい話しを聞かせてもらい
ました。ありがとうございました。（70代女性）
・体験されたことをもっとお話ししていただきたい。今後に期待します。（70代女性）
・苦手な人と関わる…とても難しいが、一番の解決策だと思いました。私も少しでも地域の活動に参加
し、勉強したいと思います（70代女性）
・自身の持っている資格知識を職業以外で活用して、仲間を増やせるなら私自身も利益があると思いまし
た。次回はぜひ長谷川先生のお話しの他、余市町民の皆様とざっくばらんに交流をさせていただけたら嬉
しいです。（30代女性）
・はじめに終りの時間など予定をアナウンスしてもらえたらよいと思いました。（30代女性）
・「ユマニチュード（小樽市立病院にあると聞いています）」「星に語りて」、是非上映お願いします。
　　（70代女性）
・人による共助には限界があるし、公助でも同様で今後も見通しも難しくなる予想がある。利用可能な分
野にはＩＣＴ化も進めるべきと思う。その事業費についてはやはり行政の補助が欠かせないし、結果的に
防災面介護、福祉面においても行政側に一定のメリットがある。（60代男性）
・余市町のいきいき介護予防教室、まるごと元気体操、ふまねっとなどとても楽しみで少しでも認知症を
防ぐため、毎週カラダラボでもリハビリに行っています（70代女性）
・大変有意義なお話を聞けてうれしくなりました。今日はありがとうございました。私が少しでも今日の
お話のようになれるようになりたいと思いました。余市にずっと住み続けたいために…（70代女性）
・人とのつながりって大切だなと思いました。（10代女性）
・私はすでに地域の老人夫婦に声掛け活動をしております。楽しみにしているようです。長谷川先生の講
演、今回で二回目です。本当にありがとうございます。（80代男性）
・区会内での挨拶が必要だと思います（外で会った時など）（70代女性）
・私も義母さん看取りました。99歳まで認知症。今は想い出です。（70代女性）
・地域の人たちと顔見知りになり、仲間つくりの大切さを勉強することができました（70代女性）
・改めて生活支援体制整備事業の話を聞くことができてよかったです（40代女性）


